
Niederschrift 
der 12. Sitzung des Ortschaftsrates – öffentlicher Teil – der Ortschaft Domersleben 
am 27. Januar 2016 
AZ: 101505.16.03-012 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende:  20:20 Uhr 
 
Anwesende: Herr Szameitpreuß (Vorsitzender und Ortsbürgermeister) 
  Herr Behrendt, Herr Hetke, Frau Kramer, Herr Kramer, Herr Schmidt, 
  Frau Schneider, Frau Wiese 
   
  Frau Nohr, Protokollantin 
 
Abwesend: Herr Fähse 
 
Gäste:  Herr E.-G. Merbt (Ortschronist) 
  Herr Linke vom Förderverein Domersleben zum TOP 10 
   
Tagesordnung: 
Öffentlicher Teil 

01. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Beschlussfähigkeit  

02. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
03. Genehmigung der Niederschrift vom 25. November 2015 - öffentlicher Teil 
04. Bericht des Ortsbürgermeisters  
05. Einwohnerfragestunde 
06. Verpflichtung einer Ortschaftsrätin 
07. Beratung zum Haushaltsplanentwurf 2016 
08. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates 

Nichtöffentlicher Teil 
09. Genehmigung der Niederschrift vom 25. November 2015 - nichtöffentlicher Teil 
10. Beratung zum Pachtvertrag Schafstall 
11. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates 

 
TOP 01 - Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der  

  Einladung und der Beschlussfähigkeit  
 
OBM Szameitpreuß 

- begrüßt die Anwesenden zur Ortschaftsratssitzung. 
- die Einladung erfolgte ordnungsgemäß. 
- die Beschlussfähigkeit ist mit 6 Ortschaftsräten gegeben. 

 
TOP 02 - Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
 
Abstimmung über die vorliegende TO:  6 x ja (einstimmig) 
 
TOP 03 - Genehmigung der Niederschrift vom 25. November 2015 - öffentlicher Teil 
 
Abstimmung über das Protokoll:  5 x ja , 0 x nein, 1 x Enthaltung 
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19:32 Uhr nehmen Frau Wiese und Herr Behrendt an der Sitzung teil, somit sind 8  
Ortschaftsräte anwesend. 
 
TOP 04 - Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Szameitpreuß 

- führt zunächst aus, dass er wiederum keine Information des Bau- oder Ordnungsamtes 
zu den offenstehenden Anfragen erhalten hat.  
* Schlüssel Kulturhaus für FF, Ordnungsamt 
* Zugang (Schlüssel für OBM) zum alten Sportplatz, Bauamt 
* wie ist der Stand Beleuchtung Dr-J-R-Becher Straße, Bauamt 

- mit der Schneeberäumung war er sehr unzufrieden, so dass er am 07.01.2016 in der 
Verwaltung war und dies ansprach. So war zum Schulbeginn die Zuwegung von der 
„Grauen Schule“ zum Schulhof nicht von Schnee und Eis befreit. 

- am 26.01.2016 fand die 1. Zusammenkunft der Verantwortlichen zu „Blue Lake“ statt. 
Federführend ist der Schulförderverein. Es war eine sehr gute Auftaktveranstaltung, 
die Musiker sind vom 21.06.2016 (18:00 Uhr) bis 24.06.2016 (09:00 Uhr) in 
Domersleben. 
* geplant ist wieder ein kleiner Amerikaneum in der Grundschule. 
* ein musikalisches Wecken und eine Abendveranstaltung (zu der Abendveranstaltung      
   werden auch wieder Politiker eingeladen). Der derzeitige Innenminister, Herr       
   Stahlknecht sagte seine Teilnahme schon zu (kommt auch als Privatperson, wenn    
   die Landtagswahl andere Ergebnisse bringt) sowie der ehemalige Verkehrsminister  
   Herr Dr. Daehre. 
* gesucht werden wieder Eltern, die die Jugendlichen für 3 Nächte bei sich aufnehmen 
* es erfolgen Presseinformationen, Informationen im Internet der Stadt Wanzleben - 
   Börde sowie im Amtsblatt. 
* das 2. Treffen findet im April statt. 
 

Frau Wiese 
- beim Einladen der Landtags- und Bundestagsabgeordneten zur Abendveranstaltung 

sollte sehr sorgsam vorgegangen werden, damit keiner vergessen wird. 
 
TOP 05 - Einwohnerfragestunde 

 
Herr Merbt 

- sagt, dass sich Herr Rewwer bei ihm persönlich verabschiedet hat. 
- Herr Rewwer übergab ihm 4 große Ordner mit sämtlichen Unterlagen während seiner 

Zeit als Bürgermeister. Solch eine Art von akribischer Sammlung hat er noch nicht 
gesehen. Fotos, Einladungen, Presseartikel, selbst Formuliertes etc. Er bat ihn daraus 
eventuell ein Buch zu machen. 

- wird versuchen daraus eine Dokumentation zu erstellen, die dann in der Heimatstube 
ausgestellt werden soll. 

- wird dies gern tun und der Ortschaftsrat sollte sich in nächster Zeit überlegen, was 
Herr Rewwer als Dank für die erstellte Dokumentation für die Ortschaft tun kann.  

 
Herr Linke 

- spricht eine defekte Laterne in der Dr-J-R-Becher-Straße an, Höhe Friseur 
„Kopfhoch“. Bauamt 
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TOP 06 - Verpflichtung einer Ortschaftsrätin 
 
OBM Szameitpreuß 

- nimmt die Verpflichtung von Frau Schneider vor, die als Nachrücker für den 
zurückgetretenen Dieter Rewwer in den Ortschaftsrat einzieht. 

 
Frau Schneider 

- spricht die Verpflichtung nach und unterschreibt diese. 
 
OBM Szameitpreuß 

- beglückwünscht Frau Schneider und hofft auf eine gute Zusammenarbeit. 
 

TOP 07 - Beratung zum Haushaltsplanentwurf 2016 
 
OBM Szameitpreuß 

- an dem vorliegenden Haushaltsplanentwurf 2016 findet er das Informationsschreiben 
von Frau Franz am brisantesten. 

- die Schließung von 2 Grundschulen, die wieder im Haushaltskonsolidierungskonzept 
(HKK) enthalten sein soll, findet er eine Frechheit, da es einen Stadtratsbeschluss zum 
Erhalt aller Grundschulen in der EHG gibt. Er erklärt, dass für alle Schulen 800.000 € 
(inkl. Lohnkosten) im HHPl eingestellt sind. Das sind also pro Schule 150.000 €. Bei 
Schließung von Schulen, bleibt das Personal jedoch erhalten. 1 Schule kostet im Jahr 
ca. 60.000 € Unterhalt (diese Kosten fallen auch an, wenn die Schule geschlossen ist). 
Wo bleibt da die Einsparung für den Haushalt? 

 
Frau Wiese 

- sagt, dass die Erhöhung der Elternbeiträge bis zur Landtagswahl nicht mehr zur 
Diskussion steht. 

 
OBM Szameitpreuß 

- für ihn ist es einfach nicht nachvollziehbar, die große Politik will die Elternbeiträge 
senken und auf kommunaler Ebene müssen wir über Beitragserhöhungen diskutieren, 
um den Haushalt zu entlasten. 

 
Herr Kramer 

- hat folgende Fragen: 
- warum soll die Grundsteuer A angehoben werden? 
- warum erhöht sich die Kreisumlage? 
- warum ist bei Erwerb von beweglichem Vermögen der Ortsteil Domersleben    
  gegenüber den anderen Ortsteilen immer im unteren Bereich? 
 

OBM Szameitpreuß 
- bedauert, dass man an Hand des Haushaltes nicht nachvollziehen kann, welches 

Objekt welche Kosten verursacht. 
 
Frau Kramer 

- möchte wissen, wie sich die 122.100,00 € für den Schafstall zusammensetzen. 
 
Herr Schmidt 

- sparen könnte man am „Rathaus“. Die Sanierung wird noch eine Unmenge an 
finanziellen Mitteln benötigen. 
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OBM Szameitpreuß 
- bittet die Verwaltung, Amt Finanzen um Beantwortung der Anfragen.  

 
TOP 08 - Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des 

 Ortschaftsrates 
 
Frau Kramer 

- wer beräumt in Domersleben die Straßen? -> Bauhof der Stadt 
- warum beräumt in Hohendodeleben im Winter die Fa. WIR? 

 
Herr Hetke 

- nach seiner Kenntnis bestehen dort noch Altverträge genau wie in Groß Rodensleben 
auch. 

- bittet um Überprüfung der Beleuchtung Parkplatz Kulturhaus, wenn hier niemand 
mehr wohnt, muss wenigstens die Beleuchtung funktionieren. Ordnungsamt 

 
Frau Wiese 

- am Samstag, den 23.01.2016 war der Weg zwischen Grauer Schule und Schule auch 
nicht abgestumpft. Verantwortlich: Ordnungsamt 

- bittet um Überprüfung der Beleuchtung Mühlenpforte 16 und 17, die Laterne geht 
immer an und aus. Bauamt 

 
Frau Schneider 

- informiert, dass das öffentliche Protokoll der ORS vom 25.11.2015 noch nicht im 
Internet veröffentlicht ist. 

 
Frau Kramer 

- fragt, was daran wahr ist, dass Domersleben einen neuen Kindergarten bekommt. 
 
OBM Szameitpreuß 

- bejaht dies. Durch den Bauherren Christian Hetke wird ein integrativer Kindergarten 
auf dem Gelände von Harald Liskow (Martin-Selber-Straße) gebaut. 

 
Herr Hetke 

- spricht an, dass Herrn Dieter Rewwer zum Abschied aus seinem Bürgermeisteramt 
eine Eiche geschenkt wurde, die auf dem Gelände (Parkplatz der Erzieherinnen) G. 
Hauptmann-Straße wächst. Die Pflege sollte jetzt von der Gemeinde übernommen 
werden. Verantwortlich: Bauamt 

 
Herr Behrendt 

- wie erfolgt in diesem Jahr die Ablagerung von Holz für das Osterfeuer? Die 
Feuerwehr hat sich bisher immer um die Entsorgung des Grünschnitts gekümmert. 

- warum wird das gesamte Laub der EHG hier auf dem alten Sportplatz 
zwischengelagert? Warum hat der OBM immer noch keinen Schlüssel für den alten 
Sportplatz? Verantwortlich: Bauamt 

 
OBM Szameitpreuß 

- schließt den öffentlichen Teil der Sitzung und verabschiedet Herrn Merbt. 
 
Helge Szameitpreuß     Ina Nohr  
Vorsitzender      Protokollantin 


